

時計台



HP : <http://taito.ed.jp/swas/index.php?id=1310212>

上野小だより
VOL. 34
NO. 2
通算 342号

令和3年4月30日
台東区立上野小学校
校長 田中康雄
台東区東上野6-16-8
TEL 3842-5356
FAX 3842-5359

2年ぶりの春

副校長 前川 忠彦

新年度・新学期がスタートして1ヶ月が経とうとしています。4月6日（火）の始業式・入学式の頃は、まだ肌寒く、桜の花が満開でした。そうした快い季節の中、快いスタートが切れたことを本当に嬉しく思います。思い返せば、今年の今頃は緊急事態宣言の真っ只中にあり、全国の小学校は休校中でした。本来、聞こえてくるはずの子供たちの楽しそうな声も聞こえない淋しい春でした。ところが、今年は違います。手洗い、うがい、マスク着用と新しい生活様式をとり入れた学校生活ではありますが、子供たちの元気な姿、楽しそうな声为上野小学校に戻ってきました。

1年生は毎日元気に「おはようございます！」と挨拶をして、登校してきています。その1年生を6年生が玄関や教室で迎え入れて、朝の準備や提出物などのお世話をしてくれています。入学したてでドキドキしていた1年生も、6年生の存在を心強く感じています。また6年生は、玄関でのあいさつ当番も担当しています。朝、登校してくる全校生に明るく「おはようございます」の声をかけています。みんなが気持ちよく一日のスタートを切れるように頑張ってくれています。

こうした上野小学校の日常が戻ってきたのを見て、新型コロナウイルス感染症を恐れた去年がウソのようです。今年は新しい生活様式での学校生活で、新型コロナウイルス感染症に打ち勝ってきます。そして、昨年度は中止になってしまった運動会、学芸会、パラリンピック観戦、水泳・・・と子供たちが楽しみにしている行事や学習が目白押しです。

さて、5月です。5月は「新緑の季節」とも言われます。4月に比べると気温もぐっと高くなり、陽の光も強まってきます。そして途切れながら長く雨が続く五月雨もこの季節です。植物は、この太陽のエネルギーを全身でいっぱい受け、根からは豊富な水を余すことなく吸収します。そうして、1年の中で最も成長する時期の一つなのです。その表れが、色濃く緑に染まる葉の緑色です。まさに新緑の季節です。上野小学校の子供たちも同じように、この5月にたくさんの成長をしてくれるはず。子供たちにとっての太陽には、たくさんの学校行事がその役割を担ってくれます。では、子供たちにとっての豊富な水には、何ができるでしょうか。それは、高学年が低学年の世話をする優しさや意欲が心を潤す美しい水になります。また、5月は近隣の神社で行われる祭礼のように地域との関わりの中で実感する上野小学校地区の歴史と伝統が途切れることのない泉のような役割を果たしてくれます。



学校の様子



今年度は、様々な行事が中止されて残念ですが、学校での元気な児童の姿が見られます。日々の輝く児童の姿を発信していきます。
上野小学校教職員一同

始業式 入学式

令和3年度が始まりました。

久しぶりに登校し、友達との再会を喜ぶ様子が見られました。2年生～6年生の皆さん、御進級おめでとうございます。新年度になり、気持ちも切り替わり立派な態度で式に臨むことができました。

担任発表では緊張した様子もありましたが、どの学年からも喜びの声が上がりました。これからの1年間に期待いっぱいの様子がうかがえました。1年間よろしくお祈いします。

入学式では69名の元気な1年生を迎えることができました。代表の6年生児童が素敵な歓迎の言葉を伝えました。例年とは違う形での実施となりましたが、新1年生もとても立派な態度で式に参加することができました。入場に制限があった中での開催でしたが、保護者の方の御理解と御協力のおかげで安全に実施することができました。心より感謝申し上げます。

入学式では校長先生からの宿題も出ました。「なかよく」「元気に」「高める」この3つはなんのことでしょうか？すぐに答えが分からなくても心配ありません。「上野の子」としてじっくり考えてみてください。



保健 給食指導

1年生は給食の始まりに向けて保健指導を行いました。

手洗いの大切さや給食が栄養バランスを考えられていることなど、養護の先生と栄養士の先生をお招きして学習しました。どちらも健康で楽しい生活のためには、とても大切です。学校だけではなく、お家でも同じように頑張れるといいですね。

苦手な食べ物があっても、心配はありません。お兄さん、お姉さんたちも、苦手な食べ物がたくさんありましたが、今ではなんでもおいしく食べています。上野小の給食はメニューもたくさんあり、どれでもとてもおいしいです。気付いた時には色々な食べ物が食べられるようになっています。

給食の片付けにはしばらく6年生が来てくれます。残してしまっても優しく声をかけ片付けてくれ、頑張っって食べたときには自分のことのように喜んでくれています。最上級生の姿は本当にたくましいです。



音楽朝会

今年度初めての音楽朝会は、オンライン会議ツールを使って一部リモートで行いました。1年生がなかよし広場に集まり、それ以外の学年は教室で歌いました。

歌う姿勢や声を向ける場所など、歌う態度についても指導してもらいました。

1年生が「なかよくできるかな」と歌い、他学年が「なかよくできるとも」と返しました。全学年の、元気な声があなよし広場に集まりました。校歌はホームページにリンクを貼って視聴できるようにしています。保護者の方も聞く機会があまりないと思いますので是非御視聴ください。

上野小には「マーチ～明日へ～」というもう1つの校歌があります。まだまだ全学年で集まって歌える日は遠いですが、一人一人が校歌を大切に思い、元気に歌える日を待ちました。



1年生を迎える会

17日(土)の学校公開日では、1年生を迎える会を行いました。残念ながら全体で集合しての実施はできませんでしたが、放送と動画視聴で実施しました。

運営委員会の進行の元、会が行われました。1年生1人1人が名前を呼ばれ、元気に返事をする姿が見られました。2年生以上の在校生は、真剣に放送を見て「ようこそ！」の気持ちを込めて参加していました。2年生の代表児童からはアサガオの種が入った「時計台メダル」を受け取り、いよいよ上野小学校の仲間入りです。

迎える会の中では運営委員会からのO×クイズもありました。入学した1年生の人数は？、担任の先生は？、など様々な問題がありました。最終問題では「上野小学校のお兄さんや、お姉さんは優しい。Oか×か？」という問題が出ました。上野小には優しいお兄さんやお姉さんがたくさんいます。また、「先生たちもとても優しいです。」という話もありました。

迎える会の様子は学校ホームページにも載せてあります。パスワードは1年生の保護者を対象にツイタもんメールで配信しています。限定公開ではありますが、ぜひ御覧ください。



一人1台タブレットを活用して

一人1台タブレットを積極的に活用していけるように計画しています。

2年生の算数の学習では、まとめとしてタブレットPCを活用しています。得意を伸ばすことや苦手を克服することなど、1人1人に合わせた課題に取り組んでいます。

4年生の休み時間では、子供たちがタブレットPCを使って、アルゴリズムやScratchなど、自由にプログラミングを楽しんでいました。すでに作られているソフトを楽しむのではなく、「自分たちで作る」ことを楽しんでいます。

全体で集まることが難しくてもタブレットPCを使い、子供たち同士が繋がれる場になっていくよう活用方法を考えていきます。



5月の生活指導目標

～重点目標～

- 元気よくあいさつしよう。
- はっきりと返事をしよう。
- 相手の目を見て自分からあいさつしよう。
- 「こんにちは」のあいさつもすすんでしよう。
- 来校者にもあいさつをしよう。

今年度も、5月に引き渡し訓練を行います。御協力よろしくお願ひいたします。

1 日時：令和3年5月18日(火) 13:30～14:00

(※例年と時間帯が違いますので御注意ください)

2 想定：自然災害および事件・事故による緊急事態の発生

3 訓練内容：非常事態を想定して、児童の安全確保及び保護者への引き渡し訓練

4 場所：各教室（雨天を想定し、教室での引き渡しを行います。）

※ツイタもんメールのお知らせで引き取りにくるという訓練となっています。13:40～訓練を開始し、14:00以降は集団下校となります。御理解・御協力よろしくお願ひいたします。

【5月】

日	曜日	朝の集会	児童関連行事
1	土		
2	日		
3	月		憲法記念日
4	火		みどりの日
5	水		こどもの日
6	木	全校朝会	PTA 総会
7	金	安全指導	離任式
8	土		
9	日		
10	月	全校朝会	
11	火	朝学習	
12	水		
13	木	体育朝会	尿検査2次回収日（9時30分まで）
14	金		
15	土		
16	日		
17	月	全校朝会	委員会活動 尿検査2次追加回収日 眼科欠席者検診（10時20分～）
18	火	朝学習	尿検査2次追加回収日 特別時程 避難訓練（引き渡し訓練 13時30分～）
19	水		
20	木	児童集会	リサイクルデー 縦割り班顔合わせ会
21	金		水泳前検診
22	土		
23	日		
24	月	全校朝会	
25	火	朝学習	
26	水		
27	木		全国学力・学習状況調査（6年）
28	金		
29	土		
30	日		
31	月	全校朝会	クラブ活動

**新型コロナウイルス感染症対応に
関する連絡先
080-7484-8647**

教育相談日：事前に電話連絡が必要になります。詳細は養護教諭の芹澤までお問い合わせください。

SC 沖村先生

7日(金)、14日(金)、21日(金)、28日(金)

SC 上杉先生

12日(水)、19日(水)、20日(木)、26日(水)、27日(木)

○ 感染症対策のため5月7日(金)に予定されていた離任式は形態と時間を変更しての実施となりました。また、5月10日(月)、11日(火)に予定されていた霧ヶ峰移動教室(5年)と5月24日(月)、25日(火)に予定されていた日光林間学校(6年)は、感染症対策のため延期となりました。

